<参加された方々からいただいたご意見・感想>

■「桑名市の道路、公共交通」について

(大山田まちづくり拠点施設)

- ・国道1号線の拡幅を急いでほしい。
- ・県道の整備早急に県へよく交渉する。
- ・伊勢大橋の完成時期は。
- ・道路…一貫性が欠けている。真っすぐでない。団地(住宅地)を通らないようにする。
- ・公共交通…高齢化、免許の返還、etc の世の中で便利制、cost、金額等で高齢者にプラスはあるのか。
- ・事情がよくわかってよかったです。
- ・白線がないと横断歩道を止まってくれないので危ない。
- ・コミュニティバスは2度ほど利用しましたが、とにかく時間がかかる。乗ってみないと路 線がどこを通っているのか、バス停の時刻表を見ない限り時刻が判らない。
 - 1年に1回、時刻表を各宅に配布していただけるとよいのではないでしょうか。
- ・道路の白線がはっきりせずわかりづらい。大山田消防署前は空間をあけてとかの白線がないのが気になります。
- ・Kバスは乗ったことがないけど、便が増えているのが良いと言っている人がいました。

(多度まちづくり拠点施設)

- ・道路標示(特に横断歩道)を鮮明にして頂きたい。
- ・通学路の草刈りを定期的に実施して頂きたい。 ※子供たちの安全確保を重点に環境整備を検討していただきたい。
- ・公共交通については、ボランティアのドライバーが一番解決に近いと思われます。
- ・いなべ市に大きな会社の工場がありますが、多度町内はその通勤車で渋滞し、地元の人が 生活道路としては困っている。
- ・多度山に登る人が増加している。健康志向もあると思うが、道や法面の整備をして安全に 登れるようにしてほしい。(駐車場が少ない。)
- ・のるーと桑名の実験は好評ですが、従来の公共交通の利用が減少し、多度でいえば養老線 の減少をまねきます。赤字補填の費用が増加し、養老線の廃線につながる。
- ・オンデマンドタクシーは過疎化地域には有効ですが、バス・鉄道網がある桑名市には不向きです。
- ・桑名市の道路・公共交通は悪い。本気になって考える必要があると思います。
- ・公共交通につきまして、実証実験の成果・会議の展望を明確にお知らせしてほしい。 横展 開を目指すのかどうしていくのか。
- ・K バスをもっと真剣に議論すべき。(市税の有効活用を。)

- ・高齢者にとって、「足」の問題は切実です。公費投入もして、しっかり交通手段を確保していただきたい。そのことが、市経済の活性化や認知症予防にもつながると思います。
- ・生活道路に通勤時間帯を中心に進入してくる車が多い。工業団地の開発が先走り、通勤者 対策のほうが後回しになっている印象。

(長島まちづくり拠点施設)

- ・公共交通は、IR や近鉄の急行を停めてほしい。伊勢大橋の渋滞を少なくしてほしい。
- ・長島町は住みづらい地域になってきました。
- ・国道1号の伊勢大橋を早く完成して、市民の方が不自由のない環境を作ってください。 尾張大橋の建て替えを希望。
- ・循環バスの利用の少なさ、もう少し考えたら…
- ・道路が全体的に整備されていないように思われる。
- ・コミュニティバス運用面について、停留所、コースを含め1、2年ごとのに見直しするべき。乗降数の目標を持たないと利便性の改善等は図れない。
- ・長島地区にはコミュニティバスしかないので不便。
- ・道路整備について観光都市長島であり、年間 1,500 万人以上の方が来られるが、草刈りや木の剪定が不十分で美しい町にはならない。もっと整備するよう議会で検討していただきたい。
- ・長島町内道路のライン(路面標識)に消えかかったものが多い。再塗装をお願いしたい。
- ・道路脇の草を見ると、市民として恥ずかしい。(国道1号と八間通の交差点など)

(柿安シティホール)

- ・オンデマンド型バスを利用された方から買い物で利用すると荷物を持って(停留所から) 家まで帰るのが大変だったと聞きました。タクシーを定額で2、3時間利用できるシス テムなどがあれば家まで行ってもらえるので利用しやすいと思いました。
- ・市バスの本数を増やしてほしい。
- ・停留所を増やすか、空バスを走らせるよりも、呼び出し方式にしたほうが予算的にもコス パが良いのではないか。
- ・駅のコンコースに椅子が欲しい。
- ・駅西の道路、工事中ですがはっきりいって走りにくいです。もう少しわかりやすくしてく ださい。
- ・自転車利用での視点での計画が少なく感じます。特に駅西の駐輪場の検討をお願いします。
- ・いずれも広範囲の施設、関係性も深い内容と思います。

■ご意見・感想(自由記載)

(大山田まちづくり拠点施設)

- ・17個の質問があり面白かった。議員様の多く発言がありよかった!
- ・説明がわかりやすくてよかったです。
- ・地図が欲しかったです。
- ・このような機会をもっと増やしてほしい。

(多度まちづくり拠点施設)

- ・ゴミ処理対策から、ゴミの中の資源を回収するシステムを検討して頂きたい。 ※他県においては、ゴミから金・銀を回収し、収益をあげている例もあります。
- ・小中一貫校については、様々な意見がある。十分説明をつくしてほしい。
- ・市職員をもっと現場にだして、問題点をしっかり見てほしい。議員も同じ。
- ・本会議及び委員会また議会だより等をもっと市民にアピールするような方法を考えてほ しい。今回たまたま議会報告会があることを知り、参加させてもらいましたが、今まで全 然知りませんでした。
- ・"当局に伝える"との回答が多くありましたが、伝えた結果どうなったかを教えていただき たいと感じました。
- ・もっとジックリとした意見交換会をしてほしい。時間が不足なら、個別にでも対応しては どうか・・?
- ・議会報告会についてホームページにもっと早くアップしてください。

(長島まちづくり拠点施設)

- ・一人の人の意見を言う時間が多すぎる。話題がずれた話が多すぎる。
- ・駅前の整備もよろしいが、まちづくりが寂しいです。ガレージばかりで集客力の取組みが 下手。桑名市を訪れてくれるような街づくりを考える必要があります。寒いまちづくり をしています。
- ・長島駅前の整備…コンビニ、喫茶店、公衆トイレもない駅前。マンションの建築できる法 整備。

(柿安シティホール)

- ・市民の皆さんの市政に対する熱い思いを聞き勉強になりました。
- ・このような会は大切だと思った。
- ・自分が住んでいる市の政治に関心を持つことが大切だと思います。